

POLLIONNAY

La Maison de la Rencontre immortalise l'histoire du village



« Nous avons des placards pleins d'archives, alors nous avons décidé d'en faire un livre », déclare Josette Chavand, à l'origine de cette idée avec Andrée Roux.

Depuis 1984, La Maison de la rencontre participe à la vie du village et prépare des expositions, des sorties et des animations, accueille les habitants pour des dimanches-café avec un but précis : la gratuité de tout ce qu'elle propose.

« Au départ, cette association a été créée car, après la messe, les hommes se réunissaient au Cercle agricole et les femmes n'avaient pas d'endroit pour discuter », se souvient Josette Chavand. À l'époque première adjointe, elle avait obtenu la mise à disposition du local, ancienne échoppe du cordonnier, sur une idée d'Arlette et Jean-Paul Marignier.

Certains ont fait partie de l'association dès le début : Etienne Brochet et Stanis, présidente actuelle, Marc et Andrée Roux, Georgette Belmon, sa maman, puis Marguerite Cellier.

Depuis trente ans, l'association a amassé une foule de récits des habitants, remontant ainsi le temps.

L'aspect humain

« Nous nous sommes surtout intéressés à l'aspect humain de l'histoire du village, ajoute Josette Chavand. Nous avons déjà traité le contexte politique et les édifices. Dans ce livre, nous revivrons la vie entre les seigneurs et les paysans, les anecdotes qui nous semblent aujourd'hui si insolites. »

Les lecteurs pourront ainsi se plonger dans un univers où la peur du loup dans les bois faisait frémir, où le charron, le forgeron ou encore la modiste avaient pignon sur rue. Une époque où Pollionnay comptait trois hôtels, quatre foires annuelles, dont une avec des courses de chevaux très prisées.

Pour la création de ce livre, l'association a déjà reçu une subvention de 500 € de la part de Catherine Di Folco, sénatrice. D'autres sont prévues, notamment de la municipalité.

